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３
日
か
ら
12
月
定
例
議
会
が
は
じ
ま
り
ま
し
た
。

今
回
の
定
例
会
で
市
民
か
ら
最
も
大
き
な
関
心
を
寄
せ

ら
れ
て
い
る
の
は
、
㈱
よ
し
か
わ
杜
氏
の
郷
へ
の
市
の

増
資
、
１
億
２
２
０
０
万
円
が
認
め
ら
れ
る
か
ど
う
か

で
す
。
こ
の
日
の
総
括
質
疑
で
は
、
６
会
派
の
代
表
が

登
壇
し
、
現
在
の
会
社
経
営
陣
の
責
任
の
取
り
方
、
新

た
な
役
員
体
制
な
ど
に
つ
い
て
い
ろ
い
ろ
な
角
度
か
ら

激
し
い
質
疑
が
繰
り
広
げ
ら
れ
ま
し
た
。 

 

質
疑
の
一
番
手
は
公
明
党
の
杉
田
勝
典
議
員
。
同
議

員
は
大
き
な
声
で
、
「
吉
川
区
民
が
将
来
的
に
ど
う
な

る
か
不
安
を
持
っ
て
い
る
。
何
よ
り
も
経
営
者
の
責
任

の
と
り
方
が
重
要
、
市
民
が
納
得
す
る
形
で
決
着
を
」

と
訴
え
ま
し
た
。
二
番
手
は
日
本
共
産
党
の
平
良
木
哲

也
議
員
で
す
。
同
議
員
は
、
「
新
し
い
経
営
陣
の
顔
も

見
え
な
い
、
新
事
業
計
画
は
来
年
に
入
っ
て
明
確
に
な

る
、
こ
れ
ま
で
の
経
営
陣
の
責
任
は
市
民
の
考
え
て
い

る
も
の
よ
り
も
軽
い
、
こ
う
い
う
三
者
協
議
（
市
、
Ｊ

Ａ
、
会
社
）
の
進
み
具
合
の
段
階
で
市
民
の
税
金
の
使

い
道
を
決
め
て
い
い
の
で
し
ょ
う
か 

」
と
ず
ば
り
切

り
込
み
ま
し
た
。
こ
の
ほ
か
、
政
新
の
笹
川
栄
一
議
員

が
、
「
経
営
者
が
内
定
し
、
新
た
な
経
営
陣
に
よ
っ
て

新
し
い
経
営
計
画
が
策
定
さ
れ
て
、
そ
の
時
点
で
初
め

て
継
続
を
決
定
す
べ
き
で
は
な
い
か
」
と
せ
ま
り
、
市

政
ク
ラ
ブ
の
矢
野
学
議
員
は
、
「
経
営
状
況
の
予
備
的

診
断
で
は

Ａ
１
と
い

う
優
良
企

業
と
な
っ

て
い
た
は

ず

だ
」
と

の

べ
、
第

三
セ
ク 

 

タ
ー
の
チ
ェ
ッ
ク
体
制
の
甘
さ
を
指
摘
し
ま
し
た
。
緑

の
会
の
中
川
幹
太
議
員
が
「
何
を
政
策
的
に
優
先
さ
せ

て
い
く
べ
き
か
基
準
を
つ
く
れ
」
と
提
案
。
市
民
ク
ラ

ブ
の
塚
田
俊
幸
議
員
は
、
「
経
営
は
再
建
に
向
か
っ
た

か
ら
再
建
で
き
る
と
は
限
ら
な
い
。
社
長
が
従
業
員
の

陣
頭
指
揮
に
立
ち
、
役
員
自
ら
酒
を
売
っ
て
歩
く
の
が

一
番
い
い
」
と
訴
え
ま
し
た
。
左
上
写
真
は
平
良
木
議
員
。 

 

現
経
営
陣
の
責
任
、
新
体
制
で
新
た
な

展
開 

  

こ
の
日
の
論
戦
の
中
で
、
い
く
つ
か
新
し
い
展
開
が

確
認
さ
れ
ま
し
た
。
こ
れ
ま
で
、
会
社
の
現
経
営
陣
は

会
社
へ
の
貸
し
付
け
分
な
ど
２
１
０
０
万
円
を
出
資
に

振
り
向
け
る
こ
と
で
責
任
を
果
た
す
と
さ
れ
て
い
ま
し

た
が
、
こ
の
出
資
分
、
及
び
会
社
経
営
陣
が
い
ま
持
っ

て
い
る
７
５
万
円
の
株
を
含
め
て
市
に
無
償
譲
渡
す
る

こ
と
が
明
ら
か
に
な
り
ま
し
た
。
ま
た
、
社
長
の
出
資

額
は
他
の
役
員
よ
り
も
多
く
な
る
と
答
弁
が
あ
り
ま
し

た
。
お
そ
ら
く
、
最
近
の
三
者
協
議
で
一
定
の
合
意
を

み
た
の
で
し
ょ
う
。
こ
れ
は
、
市
民
説
明
会
で
の
ア
ン

ケ
ー
ト
な
ど
で
「
責
任
の
取
り
方
と
し
て
不
十
分
」
と

い
う
声
が
多
数
あ
っ
た
こ
と
を
配
慮
し
た
も
の
と
思
わ

れ
ま
す
。
ま
た
、
新
役
員
に
つ
い
て
は
12
月
19
日
に

予
定
さ
れ
て
い
る
臨
時
株
主
総
会
で
選
出
さ
れ
る
と
こ

れ
ま
で
も
説
明
が
あ
り
ま
し
た
が
、
そ
の
う
ち
の
１
名

は
市
か
ら
市
長
ま
た
は
副
市
長
が
入
る
こ
と
、
Ｊ
Ａ
か

ら
１
名
入
る
こ
と
、
吉
川
区
か
ら
２
名
出
て
も
ら
う
こ

と
、
こ
の
ほ
か
、
民
間
か
ら
１
名
入
っ
て
も
ら
う
と
の

答
弁
が
あ
り
ま
し
た
。
役
員
を
ど
う
す
る
か
に
つ
い
て

は
、
市
と
Ｊ
Ａ
の
二
者
協
議
で
詰
め
て
い
る
と
の
こ
と

で
し
た
が
、
具
体
的
な
名
前
は
株
主
総
会
ま
で
明
ら
か

に
で
き
な
い
と
の
こ
と
で
し
た
。 

 

注
目
の
ス
ポ
ン
サ
ー
企
業
名
は
こ
の
日
の
段
階
で
も

明
ら
か
に
さ
れ
ま
せ
ん
で
し
た
。
質
疑
全
体
を
通
じ
て

感
じ
た
の
は
、
市
議
会
全
体
か
ら
予
想
以
上
の
厳
し
い

目
が
注
が
れ
て
い
る
と
い
う
こ
と
で
し
た
。
そ
れ
と
も

う
ひ
と
つ
、
こ
れ
ま
で
市
議
会
に
報
告
し
て
き
た
市
、

Ｊ
Ａ
、
会
社
の
三
者
協
議
の
到
達
点
と
新
た
な
到
達
点

で
ど
こ
が
ど
う
変
わ
っ
た
か
の
説
明
が
整
理
さ
れ
て
い

ま
せ
ん
で
し
た
。
こ
れ
が
あ
る
と
、
質
疑
は
さ
ら
に
深

ま
っ
た
と
思
い
ま
す
。 

 

㈱
よ
し
か
わ
杜
氏
の
郷
問
題
は
、
８
日
の
市
議
会
文

教
経
済
常
任
委
員
会
で
議
論
さ
れ
ま
す
。
場
所
は
市
役

所
５
階
の
第
１
委
員
会
室
で
、
午
前
10
時
か
ら
の
開

始
で
す
。
傍
聴
を
希
望
さ
れ
る
方
は
、
橋
爪
ま
で
ご
連

絡
く
だ
さ
い
。
ご
案
内
し
ま
す
。 

会
社
存
続
の
可
能
性
、
経
営
陣
の
責
任
等
で
激
論 

 
 

12
月
議
会
、
６
議
員
全
員
が
㈱
杜
氏
の
郷
問
題
で
総
括
質
疑 

日本共産党議員団が 

緊急アンケート実施

中、ご協力を！ 

 

 日本共産党上越市議団で

は、㈱よしかわ杜氏の郷問題

への対応の参考にするため緊

急アンケートをお願いしてい

ます。吉川区内全域の全世帯

に用紙を配布中です。お忙し

い中、誠に申し訳ございませ

んが、１３日必着でご協力く

ださいますようお願いいたし

ます。 

【チェンソーカービング作品も

登場】吉川区河沢地内で新しい看

板が出されて話題になっていま

す。場所は河沢ふれあいセンター

のすぐ近くです。河沢地内の大き

な看板はこれで2つ目。環境問題を

テーマにした看板のそばにはチェ

ンソーで制作したクマやミミズク

もならんでいます。制作者は河沢

の江村康成さんです。 



 

市
民
俳
句
大
会
、
飯
川
美
代
さ
ん
が
選
者
賞 

  

今
年
度
の
上
越
市
市
民
俳
句
大
会
の
表
彰
式
が
こ
の
ほ
ど
行
わ
れ
ま
し
た
。
吉
川
区

か
ら
は
飯
川
美
代
さ
ん
が
選
者
賞
に
、
諏
訪
部
正
さ
ん
、
畠
山
秀
雄
さ
ん
な
ど
５
人
が

佳
作
に
入
り
ま
し
た
。 

 

今
回
の
大
会
で
の
応
募
者
数
は
２
２
０
７
人
、
句
数
は
５
１
０
１
に
も
な
り
ま
し

た
。
以
下
は
一
般
の
部
で
入
選
さ
れ
た
方
々
の
作
品
で
す
。
い
ず
れ
も
ア
イ
ウ
エ
オ
順

で
す
。 

  

さ
く
ら
ん
ぼ
甘
え
ん
坊
が
母
と
な
り 

 

飯
川
美
代
さ
ん 

  

犬
の
耳
ピ
ク
ッ
と
動
く
大
暑
か
な 

 
 

笠
原
洋
子
さ
ん 

  

色
変
へ
ぬ
松
に
日
の
照
る
廃
校
舎 

 
 

諏
訪
部
正
さ
ん 

  

閉
校
の
校
歌
の
山
に
名
残
雪 

 
 
 
 

畠
山
秀
雄
さ
ん 

  

母
編
み
し
雪
沓
そ
っ
と
履
い
て
み
る 

 

同
右 

 
  

春
風
や
美
容
院
よ
り
妻
帰
る 

 
 
 
 

同
右 

  

奥
深
く
緑
の
記
憶
雪
解
川 

 
 
 
 
 

橋
爪
真
由
美
さ
ん 

  

部
活
終
え
花
雪
洞
の
家
路
か
な 

 
 
 

同
右 

  

淡
々
と
過
ぎ
ゆ
く
日
々
や
秋
涼
し 

 
 

八
島
三
枝
子
さ
ん 

  

学
生
部
門
で
も
、
吉
川
区
の
人
た
ち
が
入
選
し
ま
し
た
。
高
校
生
は
出
身
が
つ
か
め

な
い
の
で
幼
児
か
ら
中
学
生
ま
で
の
入
選
句
を
紹
介
し
ま
す
。
い
ず
れ
も
佳
作
で
す
。

こ
ち
ら
は
入
選
句
集
に
掲
載
さ
れ
た
順
番
で
す
。 

  

つ
る
一
本
三
つ
の
色
の
朝
顔
さ
ん 

 
 

市
村
風
弥
和
さ
ん

 

  
か
げ
ろ
う
の
道
路
で
カ
ラ
ス
立
ち
話
し 

角
張
ま
ど
か
さ
ん

 

  
た
ん
ぽ
ぽ
と
私
の
願
い
空
に
舞
う 

 
 

石
野
悠
希 

さ
ん

 

  

地
球
の
木
ム
シ
の
土
俵
だ
大
勝
負 

 
 

佐
々
木
隼
人
さ
ん

 

  

寒
き
朝
く
る
く
る
回
る
か
ざ
み
ど
り 

 

山
嵜 

謙 

さ
ん

 

  

友
が
逝
き
北
斗
に
落
つ
る
な
が
れ
星 

 

樋
瀬
和
樹 

さ
ん 

短期証でなく、一般保険証を高校生ま

で交付 
 

 うれしいお知らせです。党市議団は先月１３日、上

越市長に対して、保護者の保険税滞納によって子ども

からの保険証を取り上げをやめるよう申し入れていま

したが、２日、高校生まで通常の保険証を交付すると

の回答があったので

す。 

 １３日の申し入れ

で私たちは、子ども

からの「保険証の取

り上げは、医療にか

かる権利を奪うもの

であり、憲法で保障

された生存権の侵害

だ。また、上越市子

どもの権利に関する条例に照らしても、あってはなら

ない。このたび明らかになった実態を踏まえ、子ども

からの国民健康保険証の取り上げを直ちにやめ、短期

保険証でなく、一般保険証を交付するよう」にと求め

ていました。（写真は申し入れの時のもの） 

 市長からの回答文書は土橋市民生活部長と池田保険

年金課長が党議員団の控室まで持参され、「満額回答

です。よろしくお願いします」と挨拶がありました。

県内の自治体でも子どもの保険問題がクローズアップ

され、方針転換をする自治体が相次いでいますが、上

越市の措置はそのなかでも先進的なものとなりまし

た。 

 上越市ではこれまで、国保税を長期間滞納し、納税

相談にも応じてもらえない世帯に対して、世帯単位で

資格証明書を出してきました。この１２月１日から

は、①１８歳に到達する年度末までの子どもには資格

証明書又は短期証を発行しない、②子どもには通常の

保険証（一般証）を交付する、③現在、短期証を発行

している世帯の子どもは、更新時に一般証に切り替え

るとした方針に転換しました。 

 今回の方針転換にあたって市は、「滞納は保護者の

事情に起因するものであり、子どもには何ら責任がな

い」「福祉や教育的観点を踏まえ」対応することにし

たとしています。１１月２８日現在、市内で資格証明

書を交付している世帯と子ども数は１９世帯３０人

で、短期証を交付している世帯と子ども数は１２２世

帯２０５人にのぼります。 

 

私の一般質問は１２日の夕方か１５日午前 
 

 １２月議会の一般質問が１０日から始まります。私

の通告は２０番目。早ければ１２日の夕方、遅くとも

１５日の午前には質問の順番が回ってきます。 

 今回の質問テーマは、防災対策、裁判員制度、通学

支援制度、スクールバスの見直しについてです。 


